

それだけ進路あつせんも大事である。安易にやり直しができるわけではなく、ときには家庭や本人に適度のあきらめをいだかせることが必要になつてこよう。根拠のある情報をもとにともにできることをさぐり、相談をくりかえしたい。

○一貫した指導体制

本人の進路相談にかかる人は複数である。進路指導主事や学級担任以外の人の言動が強く影響する場合もある。校内ののみならず、関係機関とも密接に連絡し、共通理解を深め窓口をしづかって相談に応じたい。

三

本年度の就職率は百パーセントであるが、三療（あん摩・はり・きゅう・マッサージ）は八十パーセントである。病院や同業者のニードと生徒の希望にはずれがある。従来にもまして医師会や業者から求人情報、職場情報・厚生関係その他の情報を集め、その整理・活用について検討する必要がある。

2、HRTと進路担当との連携

進路指導を学校の教育活動のそれぞれの場に適切に位置づけるためには、学級活動を通じてさらに個別相談・就職への援助をすすめることがたいせつ

本人の進路相談にかかる人は複数である。進路指導主事や学級担任以外の人の言動が強く影響する場合もある。校内ののみならず、関係機関とも密接に連絡し、共通理解を深め窓口をしづかって相談に応じたい。

(二) 本年度の目標・改善点

本校の場合、おおむね、小学部から中学・高校・専攻科まで、それぞれ施設生活という外気にあたらない場で生活するわけで、職業のきびしさは職場にてはじめて知るわけである。意に力、行動力、忍耐力を含めその養成のため、キャラヤ・プランの再検討の上でおさえられなければならないまい。

本校の場合 おおむね 小学部から 中学・高校・専攻科まで、それぞれ施設生活という外気にあたらない場で生活するわけで、職業のきびしさは職場にてはじめて知るわけである。意志力、行動力、忍耐力を含めその養成の現場は、キャリア・プランの再検討の中でおさえられなければならない。

(二) 本年度の目標・改善点

1、進路指導の基本の見直し  
共通理解を深めるよう努力し、校内体制の確立をはかる。特に生徒理解、

でも、教師の進路指導に反して、卒業ぎりぎりになつて三療以外に就職した生徒があつた。また、中途失明者の進路については生徒指導の充実を図かり見通しのある進路指導が考えられるなければならない。

た教訓になるので徹底する必要がある  
4、個人理解の徹底  
三療以外は、福祉がさらに徹底する  
か特別の才能が一般人より優れていない  
いかぎり安定した職業にはなり得ない

である。本校の場合、親が学校まかせの傾向が強く、係、H.R.T.、家庭との連携が重要である。

二、精神薄弱養護学校の進路指導  
福島県立西郷養護学校

精神薄弱養護学校の卒業生の進路を考えるとき、その門戸はせまくぎし

事業所の理解がなければ従来の職業安定は定はない。

5.  
職業安定所との連携

重複障害が多く、多様な生徒が入学してきているので、従来のように三療面で就職がきまる生徒ばかりとはいえない。反面、すぐれた素質もすなおに伸びてやらなければならぬので、指導のあり方、判別と指導の段階対応等についても教師全体の研修と適切な計画が必要である。

巡回指導によつて問題点の早期発見と定着指導、情報収集等計画的、組織的に行う必要がある。

## (一) 本校のこれまでの進路状況

## (二) 前年度までの進路指導の反省

進路指導の問題点は数多くあるが、今後ますます重度・重複化する傾向にある生徒の実態をふまえ、学校教育の分担すべき分野をしつかりとみきわめる必要がある。施設に入所する場合も、将来自活していくための技能、手仕事を身につけることを志向した教育活動を開拓することが必要である。今

(二) 前年度までの進路指導の反省  
ある。昭和五十三年度卒業の男子二名は施設への入所を希望していたが、あきがなく自宅待機中である。来春の卒業予定者は九名で、そのほとんどが施設入所希望である。今年の状況から考え不安が残る。

本校の児童生徒の通学状況は、施設から五十四名、自宅から十名である。情緒障害、自閉症、さらにダウン症と多様化し全面介助を必要とする者を含めて、重度・重複障害の者が多い。今年度からは七名の児童生徒の訪問教育も開始された。そうしたなかで、創立以来今春まで、十九名の卒業生を送りだしてきた。このうち、就職はわずか三人で、也は宣三施設へ送往ほこしげど、

2、進路希望の達成  
(1) 専攻科よりの進学、国家試験情報の活用、相談の徹底、理論・実技のレベルアップ等の徹底をはかる。

い現実につきあたる。この壁を学校教育だけで乗り越えることは不可能とは思うが、明るい将来に一歩でも近づくよう努力する覚悟である。